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AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 1o ottobre 2020.

Audizione, in videoconferenza, di esperti nell’ambito

dell’esame in sede referente delle proposte di legge

recante « Delega al Governo per l’istituzione della

Riserva ausiliaria dello Stato per lo svolgimento di

operazioni di soccorso sanitario e socio-assisten-

ziale » (C. 1466 Pagani, C. 2036 Ermellino e C. 2268

Piastra).

L’audizione informale si è svolta dalle
13.20 alle 13.50.

INTERROGAZIONI

Giovedì 1o ottobre 2020. — Presidenza
del presidente Gianluca RIZZO. – Inter-

viene il Sottosegretario di Stato per la
difesa, Angelo Tofalo.

La seduta comincia alle 13.50.

Sulla pubblicità dei lavori.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori sarà assicurata
anche mediante l’impianto audiovisivo a
circuito chiuso.

5-04581 Deidda: Sulla posizione italiana all’interno

della cooperazione rafforzata PESCO.

Il sottosegretario Angelo TOFALO ri-
sponde nei termini riportati (vedi allegato 1).
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Salvatore DEIDDA (FDI), replicando, si
dichiara parzialmente soddisfatto. Da atto
ai sottosegretari Tofalo e Calvisi di rendere
ai deputati della Commissione risposte
sempre puntuali e in parte rassicuranti.
Tuttavia questa linea parlamentare è in
contrasto con alcuni inoppugnabili fatti,
quale per esempio l’accordo franco-tede-
sco richiamato nell’interrogazione, che ri-
schiano di emarginare la politica di difesa
italiana e di rendere evidente l’insuffi-
cienza degli investimenti nell’industria di
settore. Questo deriva essenzialmente dalle
divisioni interne alla maggioranza che non
si stancherà di denunciare.

5-04575 Misiti: Sulla fornitura di motovedette ai

Carabinieri.

Il sottosegretario Angelo TOFALO ri-
sponde nei termini riportati (vedi allegato 2).

Giovanni Luca ARESTA (M5S), repli-
cando in qualità di cofirmatario, si di-
chiara del tutto soddisfatto.

Gianluca RIZZO, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 14.

SEDE REFERENTE

Giovedì 1o ottobre 2020. — Presidenza
del presidente Gianluca RIZZO. – Inter-
viene il sottosegretario di Stato per la
difesa, Angelo Tofalo.

La seduta comincia alle 14.

Delega al Governo per l’istituzione della Riserva

ausiliaria dello Stato per lo svolgimento di opera-

zioni di soccorso sanitario e socio-assistenziale.

C. 1466 Pagani, C 2036 Ermellino e C. 2268 Piastra.

(Rinvio del seguito dell’esame).

Gianluca RIZZO, presidente, rammen-
tato che, con le audizioni di oggi, si
conclude (a meno di nuove determinazioni
dell’Ufficio di presidenza) l’attività cono-
scitiva relativa ai provvedimenti. Se non vi
sono obiezioni, rinvia il seguito dell’esame
a un’altra seduta, nella quale saranno
concordate le modalità dei futuri lavori sul
testo.

(Così rimane stabilito).

La seduta termina alle 14.05.
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ALLEGATO 1

Interrogazione n. 5-04581 Deidda: Sulla posizione italiana all’interno
della cooperazione rafforzata PESCO.

TESTO DELLA RISPOSTA

In merito al progetto franco-tedesco
relativo alla realizzazione di un nuovo
carro armato da combattimento, va pre-
liminarmente osservato che esso non ri-
entra nell’alveo delle iniziative PESCO;
peraltro, qualora il progetto avesse fatto
parte della Cooperazione, un suo eventuale
allargamento alla partecipazione di altri
Paesi sarebbe comunque rientrato nella
discrezionalità degli Stati Membri promo-
tori.

Nella medesima ottica, va puntualizzato
che l’adesione alla Cooperazione Struttu-
rata Permanente non preclude la sotto-
scrizione di accordi di natura intergover-
nativa, ovvero industriale, tra gli Stati
Membri al di fuori della sua cornice.

Ciò doverosamente premesso, va detto
che la Difesa ha sempre dedicato la mas-
sima attenzione al progetto in questione,
sfruttando reiteratamente – come avve-
nuto in sede di colloqui bilaterali anche
recenti – ogni plausibile occasione per
promuovere un cambio di postura dell’at-
tuale consorzio franco-tedesco in favore di
una partecipazione italiana sin dalla fase
iniziale.

Va comunque precisato che, in ogni
caso, sul tema del « Main Battle Ground
Tank » la Difesa è impegnata ad indivi-
duare ulteriori possibili soluzioni, qualora
il progetto del consorzio in questione non
veda soddisfatte le aspettative nazionali. Al
riguardo, sono in valutazione opzioni al-
ternative in stretta sinergia con il com-
parto industriale; in particolare, si sta
proseguendo nella ricerca di possibili part-
ner strategici allo scopo di proporre, in

maniera coerente, una progettualità volta
allo sviluppo in cooperazione di un carro
europeo.

Ciò, nell’ottica di non « perdere ter-
reno » rispetto all’iniziativa franco-tedesca
qualora essa non venga aperta ad even-
tuali altri partner.

Nello stesso tempo, al fine di poter
continuare a disporre di assetti pronta-
mente impiegabili, l’impegno nazionale è
focalizzato su un’azione mirata a miglio-
rare le prestazioni del Carro ARIETE
garantendone il mantenimento allo stato
dell’arte affinché possa essere aderente
alle specifiche capacitive delineate nei re-
quisiti sia Nazionali che NATO, così da
poter fungere da « soluzione ponte » fino
al ripianamento con una piattaforma di
nuova generazione.

Al riguardo, è già stato assegnato un
contratto al CIO – il Consorzio Leonardo/
Iveco che lo ha prodotto tra il 1995 ed il
2002 – per un ammontare di 35 milioni di
euro per la realizzazione di 3 prototipi,
funzionali al successivo ammodernamento
di mezza vita (Middle Life Update – MLU),
di ulteriori 125 carri.

Per completezza d’informazione, rap-
presento, infine, che l’ipotesi di far rien-
trare l’MLU del carro ARIETE nell’ambito
dei progetti PESCO, prospettata dall’inter-
rogante, non è percorribile in virtù del
fatto che il regolamento della Coopera-
zione prevede che, per essere eleggibile, un
progetto debba avere almeno due parteci-
panti, mentre l’assetto in parola è in
dotazione alle sole Forze Armate italiane.
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ALLEGATO 2

Interrogazione n. 5-04575 Misiti: Sulla fornitura di motovedette ai
Carabinieri.

TESTO DELLA RISPOSTA

In relazione a quanto esposto in pre-
messa all’atto, il Comando Generale del-
l’Arma dei Carabinieri ha precisato che
dopo l’approvazione del decreto legislativo
n. 177 del 2016, il servizio navale del-
l’Arma è stato rivisitato, prevedendo le
necessarie rimodulazioni del dispositivo.

L’impiego degli assetti navali dell’Arma
è nel rispetto dell’articolo 4 del richiamato
decreto legislativo n. 177 del 2016 che ha
disposto la soppressione delle squadre
nautiche della Polizia di Stato e dei siti
navali dell’Arma dei Carabinieri, fatto
salvo il mantenimento delle moto d’acqua
per la vigilanza dei litorali, dei natanti
presenti nella laguna di Venezia, delle
unità navali impiegate nelle acque interne
(fiumi, laghi, canali, lagune e altro) e nelle
isole minori dove, per esigenze di ordine e
sicurezza pubblica, svolgono compiti di
polizia, tutela ambientale e protezione ci-
vile.

Il bando di gara – cui si riferisce
l’interrogante – relativo all’acquisto di 16
motovedette d’altura per il Servizio Navale

dell’Arma, è stato pubblicato per rinno-
vare la vetusta flotta attuale che non
assicura più – dopo circa 20 anni di vita
operativa media – l’efficacia operativa
tantomeno soddisferà, in futuro, il rispetto
delle normative in materia d’inquinamento
ambientale.

Per quanto concerne, inoltre, la previ-
sione del bando di gara, relativa alla
« capacità dei natanti di operare in acque
costiere così come in mare aperto in un
raggio di almeno 150 miglia dalle linee di
base », il Comando Generale dell’Arma dei
Carabinieri ha segnalato che la capacità
tecnica delle motovedette, richiesta nel
capitolato tecnico di bando, è necessaria
alla loro utilizzazione in sicurezza, al fine
di garantire livelli di robustezza e tenuta
del mare che consentano di operare anche
in condizioni particolarmente avverse, so-
prattutto per il collegamento con le isole
minori, dove sono stanziate, quale unico
presidio di polizia, le Stazioni dei Cara-
binieri.
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